

GROUPE SCOLAIRE PAUL FUCHS
GROUPE SCOLAIRE LES OLIVIERS

8, rue du Jura – 68 180 HORBOURG-WIHR
9, rue de Fortschwihl – 68 180 HORBOURG-WIHR

Conseil d'école n°2 – Année scolaire 2024/2025

Jeudi 06 mars 2025

Personnes présentes

Directrice : Mme Hamraoui

Mairie : M. Stoebner, Mme Aubel-Tourrette

Enseignantes : Mme Pettermann, Mme Schneider, Mme Fuchs, Mme Guth, Mme Diebold, Mme Bertrand, Mme Von Dorpp, Mme Gabus, Mme Cote-Rey, Mme Clemenceau, Mme Obrecht, Mme Dejoye

ATSEM : Mme Müller

Parents élus : M. Yilmaz, Mme Magny, Mme Gesbert, Mme Farrugia, Mme Fuhry, Mme Mior, Mme Vignerou, Mme Wald, Mme Dorgler, M. Swirbut

Personnes excusées

Mme Fleith, Mme Koch, Mme Meguin, Mme Kayser, Mme Philippe, M. Tetauvira, Mme Swirbut, Mme Berg, Mme Albrecht, M. Fidon, Mme Simler

ORDRE DU JOUR

1. Approbation du PV du Conseil d'école du 1^{er} trimestre de l'année 2024/2025
2. Cycle natation et stages massés
3. LSU
4. Projet de fusion des écoles maternelles Lauriers/Oliviers
5. Organisation du déménagement
6. Sécurité et PPMS
7. Coopérative scolaire et budget des écoles
8. Projets et actions pédagogiques passées et à venir
9. Questions des parents

1. Approbation du compte-rendu du 1^{er} conseil d'école de l'année 2024/2025

Le compte rendu du conseil d'école du premier trimestre de l'année 2024/2025 est approuvé à l'unanimité.

2. Point sur le cycle natation

Le bilan de stages massés est positif et cette organisation sera reconduite à la rentrée prochaine.

Le planning sera communiqué à la mairie dès qu'il sera connu car il est possible que les dépenses de deux cycles de natations de deux années scolaires différentes se trouvent sur la même année civile, ce qui a des conséquences du point de vue financier (c'est ce qu'il s'est passé avec les années scolaires 2023/2024 et 2024/2025, toutes les séances ayant eu lieu en 2024).

3. LSU

Il y a plusieurs soucis de connexion à Educonnect pour les parents. Il ne faut pas hésiter à solliciter la directrice à ce sujet, une réinitialisation des comptes peut être faite via une plateforme.

4. Projet de fusion maternelles Lauriers/Oliviers

Projet : école maternelle des Oliviers avec un cursus bilingue comme les Lauriers et les Erables.

Comme le site des Oliviers n'a pas pu être reconnu comme site bilingue, la solution est de faire fusionner les Lauriers et les Oliviers : les Oliviers deviennent l'annexe des Lauriers avec une seule direction.

Il y aura donc une classe monolingue et une classe bilingue sur chaque site de maternelle.

Avis du conseil d'école : **avis favorable**.

5. Déménagement

Organisation du déménagement

Conformément au protocole de déménagement départemental de l'Education Nationale, l'équipe pédagogique a proposé l'organisation suivante :

- Demande d'une journée de récupération pour la journée d'emballage du matériel pédagogique ;
- Demande de banalisation d'une journée pour le déballage et l'installation. La banalisation correspond à l'accueil de l'équipe pédagogique seule sur le site scolaire.

Monsieur le Maire prend la parole et explique que la municipalité souhaite opter pour la solution qui impactera le moins les élèves, à savoir la demande de temps de récupération pour les deux jours (emballage et déballage) avec l'objectif que les élèves soient le maximum de temps en classe.

M. le Maire exprime sa déception face à cette demande de l'équipe. La commune met d'importants moyens dans la construction de la nouvelle école et attend de l'implication et de la bonne volonté de tous les acteurs. C'est un projet exceptionnel qui mérite un effort exceptionnel.

L'équipe pédagogique exprime son inquiétude de ne pas pouvoir accéder au bâtiment durant l'été car les enseignants ont besoin de temps pour installer leurs classes. Les journées de pré-rentree seront très denses (nouvelle équipe, nouveaux locaux, nouvelle organisation...) et ne suffiront donc pas. L'équipe explique qu'elle a souhaité se saisir d'un protocole qui lui a été proposé officiellement et non faire preuve de manque de reconnaissance ou de désinvestissement.

M. le Maire explique qu'il y a eu un malentendu et que l'école sera accessible au courant du mois d'août (les clés pourront être remises au compte-goutte si besoin, en passant à la mairie).

Le malentendu étant levé, il est décidé d'adresser une demande conjointe à M. Barthelemy, IA-DASEN, pour demander la récupération de deux journées de travail consacrées au déménagement.

Mme Aubel-Tourrette précise que les premiers cartons devraient pouvoir être mis à disposition dès la fin du mois de mars.

Déménagement et Journée Citoyenne

Si besoin, un atelier de déménagement des BCD pourrait être organisé lors de la Journée Citoyenne.

Inauguration de l'école « les Chênes »

L'inauguration aura lieu un samedi matin et, pendant l'après-midi, des visites guidées seront programmées.

6. Sécurité et PPMS

Les derniers exercices de sécurité se sont déroulés en présence de M. Hébert, assistant de prévention.

M. Hébert accompagne d'ores et déjà l'équipe pédagogique concernant la sécurité dans la future école « les Chênes ». Il travaille également de concert avec la mairie.

Un nouveau P.P.M.S. (Plan Particulier de Mise en Sûreté) sera établi, en collaboration entre l'équipe pédagogique, la mairie et les services de prévention.

Une réunion préalable en présence du référent de gendarmerie a déjà eu lieu au mois de décembre.

7. Coopérative Scolaire

Les coopératives scolaires des Oliviers (environ 7 000€ au 03/03/2025) et de Paul Fuchs (environ 10 000€ au 03/03/2025) se portent bien.

Mme Hamraoui attire l'attention sur une nouvelle pratique de facturation de certains transporteurs : la facturation « école » est plus onéreuse que la facturation « mairie ». Il peut être intéressant de modifier l'attribution des crédits de transports dans cette situation (plus de versement sur le compte de la coopérative scolaire mais un adressage de devis directement à la mairie).

8. Actions pédagogiques passées et à venir

Les Oliviers

Toutes les classes

Dans le cadre de la semaine du goût, les élèves des Oliviers ont pu bénéficier chaque mardi, lors du temps de récréation, de fruits, jus et légumes frais issus du magasin Coeur Paysan qu'ils avaient eu l'occasion de découvrir l'an passé. Les élèves ont apprécié ce moment.

Maternelle

- Projet ludothèque toute l'année : toutes les semaines en alternances PS et MS/GS. Martin Montfort, ludothécaire, vient à l'école
- Le St Nicolas est venu dans la classe et a apporté manna
- Fête de Noël salle Wihr : présentation de chants et danses de Noël et conte en langue des signes présenté par Mme Doris Steib (mamie de Juliette et Isaac Pointel) + partage d'un goûter (bredeles fait en classe)
- Depuis janvier jusqu'à Pâques : acrosport au dojo de la salle Kastler
- Projet EPAHD tout au long de l'année : partage des fêtes qui rythment l'année
 - *St Nicolas : à l'EpaHD : partage d'un goûter avec les résidents
 - *Epiphanie : à l'école : après-midi jeux de société et partage des galettes
 - *Carnaval à l'EpaHD : bal de carnaval
 - *Pâques à l'EpaHD : réalisation d'un bricolage de Pâques en commun
 - *Rencontre des Arts : à l'école : préparation d'une œuvre commune (2 jours)
 - *Fête du jeu à l'EpaHD en juin en partenariat avec la ludothèque

M. le Maire salue cette initiative. Mme Fuchs remercie la municipalité qui finance les transports.

Elémentaire

- Animation Ecolo'Tri, réduction et tri des déchets le jeudi 19 décembre
- Spectacle Terre de Lions à la patinoire de Colmar
- Cycle arts du cirque pour la période du 24 février au 1er avril avec présentation de petits spectacles entre élèves ;
- Rencontre des arts en collaboration avec une classe de 6^{ème} du collège Alice Mosnier
- A venir : 11 mars → intervention du planning familial. sur le thème égalité fille, garçon.

Paul Fuchs

Spectacle et cinéma

- « Terre de Lion » à la patinoire ;
- Film « Mufasa »
- Spectacle de Kamishibai à venir
- « Un mouton pour la vie », spectacle bilingue

Citoyenneté et nature

- Piste routière (intervention des gendarmes)
- Sensibilisation à l'écologie et au tri des déchets pour les CE2
- En juillet, parcours d'orientation et fabrication de cabanes à l'observatoire de la Nature
- Participation à la semaine de la presse et des médias
- Visite de l'Assemblée Nationale pour les délégués et suppléants CM1 et CM2

Activités sportives, artistiques et partenariats associatifs

- Cycles « arts du cirque »
- Projet « jardin en classe »

- 11 mars : participation au quart d'heure de lecture national
- Ateliers de jeux de société proposé par la ludothèque d'Horbourg-Wihr, à venir.

Echanges entre école

- Rencontre de correspondants à l'école Jean Macé (création d'un jeu de l'oie grandeur nature) et échanges de cartes/lettres ;
- Rencontre avec des correspondants allemands à Hartheim le 13 mars et à Horbourg-Wihr le 22 mai 2025
- CM1CM2 bil demi-journée au collège avec repas à la cantine dans le cadre de la liaison CM2/6ème le lundi 31 mars.
- CE2CM1 bil échange avec des correspondants allemands mais le projet est actuellement en suspens en raison d'un manque de disponibilité de bus ;
- Les CM1/CM2 bil se rendront au collège pour un projet avec la professeur d'allemand (bilingue) et pour déjeuner à la cantine le 30 mars ;
- Un partenariat avec un professeur de sciences du collège et un déjeuner à la cantine seront également organisés pour les classes de CM1/CM2m et CM2m.

Français et mathématiques

- Participation à Maths Sans Frontières avec une épreuve de découverte le vendredi 7 mars et l'épreuve officielle le mardi 11 mars au matin.
- Participation à la Course aux Nombres
- Concours « les Petits Champions de la Lecture » ;
- Stage RAN

Mme Aubel-Tourrette demande un retour d'expérience sur l'intervention de l'association « Vélo docteur » :

L'équipe pédagogique rapporte une expérience très concluante, appréciée par les élèves également.

Les élèves ont bénéficié d'un petit temps de pédagogie du code de la route avant la vérification de leurs vélos. Ils ont ensuite reçu un compte-rendu du « contrôle technique » de leur vélo ; leur indiquant ce qui était aux normes et ce qu'il fallait réparer ou ajouter.

Pour les deux écoles

*Organisation d'une journée « Non au harcèlement » le vendredi 9 mai 2025 : les élèves du CP au CM2 seront mélangés, assignés à une classe durant la journée et les professeurs « tourneront » pour proposer des activités aux différents groupes sur le thème du bin vivre-ensemble.

*Organisation d'un « Café des Parents » le 24 avril 2025, avec le soutien de Mme Heinrich, membre du pôle ressource harcèlement de la circonscription. L'objectif, à terme, est de pouvoir nommer des parents élus « ambassadeurs » harcèlement (nouvelle école). Organiser un tel café permettra de d'ores et déjà de traiter ce sujet avec des parents. Des questions seront transmises aux familles en amont afin que leurs réponses guident la préparation du Café des Parents (participation sur inscription).

9. Question des parents élus

Un grand nombre de question ont été transmises à la directrice, par mail (concernant le site Paul Fuchs). Deux réponses ont été faites par mail et un échange de vive-voix a eu lieu entre la directrice et quatre parents le lundi 3 mars 2025.

Ainsi, certains points ne sont pas repris pendant ce conseil car ils ne relèvent pas des attributions de cette instance.

* Est-ce que des actions sont prévues pour la Journée Citoyenne ?

En raison du déménagement proche, il semble compliqué d'entamer des chantiers cette année. En revanche, selon les besoins, un atelier pourrait se tenir dans les écoles ce jour-là pour aider à faire du tri. La réunion de présentation des chantiers se tiendra environ 15 jours avant.

***Est-il possible de revenir à des photos de classe plus traditionnelles ?**

Après échange avec une petite délégation de parents élus le lundi 3 mars, il a été convenu qu'une demande serait adressée à la photographe actuelle, afin qu'elle utilise moins d'accessoires.

***Kermesse 2025**

Les parents annoncent que la date retenue est le vendredi 27 juin 2025. Un temps de jeu sera organisé aux Oliviers le jeudi 26 juin ou la matinée du vendredi 27 juin et un autre temps de jeu sera déployé à Paul Fuchs l'après-midi du 27 juin. Ensuite, en soirée, tous les élèves de Paul Fuchs et des Oliviers seront invités à se réunir, avec leurs parents (sur inscription), dans la cour de Paul Fuchs pour un spectacle de chant et de la petite restauration (organisation par l'association APR'HW).

Une action symbolique pourrait être mise en place car le bâtiment « Paul Fuchs » sera ensuite rasé. Les parents de l'association APER'HW proposent de « taguer » le mur de l'école (dans l'esprit « street art » de la ville) ou de créer Appel aux images d'archives ?

***Cérémonie des CM2 : est-il possible de faire une soirée type boom peut être après la petite cérémonie prévue, et d'inclure les CM2 des Oliviers ?**

La cérémonie de fin de CM2 aura lieu comme chaque année. Si les parents souhaitent organiser une petite fête à l'issue de la cérémonie ils peuvent tout à fait le faire sans l'accord de l'équipe pédagogique, puisque tout cela aura lieu hors temps scolaire. Ils pourront se rapprocher de la mairie pour connaître la disponibilité des salles et l'équipe pédagogique s'adaptera alors pour l'organisation de la cérémonie.

***Bilan action fromage**

1059 € de bénéfices qui seront utilisés pour offrir une glace aux enfants lors de la kermesse et les beignets pour Carnaval.

→ L'équipe pédagogique remercie les parents qui se sont investis dans cette action.

*** Points non annoncés à l'ordre du jour**

*Manque de remplacements en classe de CM2 monolingue aux Marronniers

Les parents d'élèves déplorent le peu de remplacements engagés au sein de cette classe et sont inquiets pour le suivi scolaire des élèves. Ils déplorent également le manque de cadre que cela entraîne pour les élèves qui se pensent « en vacances » la moitié du temps.

Ils informent l'assemblée qu'ils sont en train de rédiger un courrier à l'attention de Mme l'Inspectrice et de M. le DASEN.

Mme Hamraoui, qui a échangé à ce sujet avec Mme l'Inspectrice, assure aux parents que tout est fait pour répondre au mieux aux besoins des écoles, dans la mesure des moyens disponibles.

Tous les acteurs du conseil d'école espèrent qu'une solution de remplacement pérenne pourra être trouvée au plus vite.

*M. le Maire propose de mettre l'école en contact avec le Maire Bad Boll, pour les classes bilingues.